
РЕФЕРАТ 

к выпускной квалификационной работе (магистерской диссертации) на 

тему: «Полезные растения Средней Сибири: методы изучения в 

образовательных учреждениях» 

Выпускная квалификационная работа посвящена актуальной проблеме 

образования – экологическое воспитание. 

В первой главе представлена история изучения полезных растений, дана 

характеристика полезных растений Средней Сибири и описана необходимость 

изучения лекарственных растений в образовательных организациях. Во 

второй главе дано подробное описание процесса изучения полезных растений 

на различных уровнях образования (дошкольный, начальный, основная 

школа). Отдельные параграфы посвящены описанию педагогического 

эксперимента, обоснована необходимость его проведения, представлены 

результаты. В третьей главе работы представлены методические разработки 

уроков, внеклассного мероприятия, педагогической мастерской в 

соответствии с психовозрастными особенностями обучающихся, которые 

были составлены по результатам анализа эксперимента 

Базой исследования стала Средняя общеобразовательная школа № 143» 

(6 «А» и 6 «Б» классы). Возраст обучающихся 12-13 лет. 

Работа состоит из введения, трех глав, заключения и приложений. 

Библиографический список содержит 30 источников, в том числе на 

иностранном языке. 

В.С. Рязанова  

  



ABSTRACT 

for the final qualifying work (master's thesis) on the topic: "Useful plants of 

Central Siberia: methods of study in educational institutions" 

The final qualifying work is devoted to an urgent problem of education – 

environmental education. 

The first chapter presents the history of the study of useful plants, describes 

the characteristics of useful plants of Central Siberia and describes the need to 

study medicinal plants in educational institutions. The second chapter gives a 

detailed description of the process of studying useful plants at various levels of 

education (preschool, primary, primary school). Separate paragraphs are devoted to 

the description of the pedagogical experiment, the necessity of its implementation 

is justified, the results are presented. The third chapter of the work presents 

methodological developments of lessons, extracurricular activities, pedagogical 

workshop in accordance with the psycho-age characteristics of students, which 

were compiled based on the results of the analysis of the experiment 

The basis of the study was Secondary school No. 143" (grades 6 "A" and 6 

"B"). The age of students is 12-13 years. 

The work consists of an introduction, three chapters, conclusion and 

appendices. The bibliographic list contains 30 sources, including in a foreign 

language. 

V.S. Ryazanova 

 


